

A LA RESISTENCIA POR LA VICTORIA

Partido por la Victoria del Pueblo.-Boletín N° 3

- POR LA AMNISTIA GENERAL E IRRESTRICTA 22.6.84
- POR LAS LIBERTADES
- POR ELECCIONES SIN PROSCRIPCIONES Y SIN PRESOS
- POR AUMENTO DE SALARIOS Y TRABAJO PARA TODOS
- POR LA DERROTA DE LA DICTADURA

TODOS AL PARO CIVICO NACIONAL

La jornada del 16 fue un golpe importante a la dictadura. Fue un golpe importante el miedo y a la intimidación, al terror como forma de gobierno. Los comunicados constantes, las amenazas, los despliegues represivos crearon un clima tenso y de enfrentamiento. Todos teníamos la sensación de que una batalla importante se estaba dando. Una batalla que se podía ganar o perder. O los militares conseguían imponer el temor e impedir la concentración o el pueblo iba a responder con la fuerza de sus banderas y de sus consignas. Y fue una respuesta clara el pueblo en la calle volvió a exigir: QUE SE VAYAN! AMNISTIA GENERAL E IRRESTRICTA!

Conocíamos esos métodos. Ya desde el año 1972 los militares los usaron para desmoralizar, para crear miedo, para aislar a los luchadores. Contaron para eso con el apoyo activo de la prensa reaccionaria y con la complicidad del silencio de muchos opositores de hoy.

Hoy está claro que fracasaron. Fracasaron con las amenazas. Fracasaron con las historias burdas de provocadores y subversivos. Fracasaron con sus intentos de domesticar a los trabajadores y el pueblo.

HOY MAS QUE NUNCA ESTA CIARO QUE LOS URUGUAYOS NO ESTAN DISPUESTOS A SOMETERSE.

2

La participación masiva en la concentración, aún pensando que iba a ser reprimida, muestra que la represión ya no surte efecto, porque amplios sectores están dispuestos a enfrentarla. La presencia masiva y destacada del Frente Amplio y las organizaciones sociales, y la de la CBI, junto a los militantes del Partido Nacional, le dió a la jornada su carácter general y unitario, de enfrentamiento del pueblo con la dictadura. Los trabajadores y los estudiantes, organizados en el PIT, en Asceep y en Fucvam, nucleados en la Intersocial convocaron a la Jornada por el Desexilio y la Amnistía, en el marco de todo un plan de lucha que culminará con el gran paro cívico del 27 de junio. Fueron con su plataforma propia que recoge las exigencias populares mas sentidas: amnistía general e irrestricta, libertades totales, desproscripciones, y también aumento salarial, ocupación plena y reposición de los destituidos.

La prisión y el procesamiento de Ferreira Alduna y su hijo agregan un elemento de radicalización a la situación política. Esta farza que es la Justicia Militar, un órgano de represión mas de la dictadura, esta misma farza que hoy resalta en la prensa, que hoy concita las críticas de políticos y abogados, es la que se aplicó --ley de seguridad del estado mediante-- a miles de compañeros desde 1972 hasta ahora. Son miles de trabajadores y estudiantes, de luchadores sociales que han sido presos, torturados y condenados a largos años de prisión, por este andamiaje represivo. Y en el último período son los compañeros estudiantes comunistas en 1983, es la compañera Gloria Castro de la Federación de la Salud, acusada de pertenecer al IVF, son las detenciones de San Javier y el asesinato de Roslik.

UNA SITUACION POLITICA BLOQUEADA

A 5 meses de las elecciones los militares demuestran claramente que no están dispuestos a restablecer la democracia.

Esta es una realidad que rompe los ojos.

Por mas llamados al dialogo, al acuerdo y a la negociaci3n, por mas loas a las virtudes del entendimiento con los militares que, todos estos a~os, han poblado las declaraciones de ciertos dirigentes pol3ticos habilitados (en particular los colorados) nada se ha avanzado en el acercamiento de posiciones.

"Negociar es reclamar y conceder", "la forma de salir es el acuerdo sin imposiciones ni de un lado ni de otro", "hay que concluir en un pacto" han reiterado una y otra vez, y repiten a~n hoy desde las paginas de Correo de los Viernes y Opinar. Y se han realizado di3logos p~blicos y secretos con los mandos militares.

→ A UN A~O DEL PARQUE HOTEL.

¿QUE SE HA GANADO CON ESTA ESTRATEGIA?

Por mas "puntos positivos" que Jorge Batlle haya encontrado en la propuesta militar del 1 de mayo, la situaci3n pol3tica sigue bloqueada.

Los plazos previstos para las elecciones se agotan y lo que queda al desnudo cada vez con mas claridad, es el verdadero contenido de fondo del planteo militar.

Este cronograma fue hecho por los militares con el prop3sito de institucionalizar un estado de Seguridad Nacional. Est3n dispuestos a ceder una parte de la conducci3n pol3tica pero manteniendo resortes fundamentales de poder en sus manos. No es una democracia sino un r3gimen con caras civiles, pero control militar, un r3gimen autoritario. Como lo acaba de reiterar en nombre de las FFAA el Cnel Caraballo el 19 de junio "Las medidas que se tuvieron que tomar ... tampoco vacilaremos en reiterarlas si la seguridad vuelve a peligrar".

Es esa "democracia" mutilada, controlada, bajo amenaza permanente de golpe, en defensa de una "seguridad nacional" que abarca todos los 3mbitos de la vida del pa3s, la que quieren imponer.

Este es el "espíritu" de la propuesta militar del 1 de mayo, como lo fue de la constitución del 80 y de los planteamientos en el Parque Hotel. Y ese espíritu es el que el gral. Alvarez acaba de reafirmar en la conferencia de prensa del 21.6, exigiendo su cumplimiento total como cuestión innegociable. Por eso la prohibición de la amnistía, el mantenimiento de la justicia militar, y de sus sentencias, de casi todos los actos institucionales, del Cosena, del nombramiento de los mandos militares y todas las demás brutalidades de la propuesta militar.

Varios dirigentes colorados han afirmado con razón que sería ilógico esperar de la dictadura soluciones democráticas... para sacar como curiosa conclusión que es conversando con ellos que se los convencerá de irse, que es transando y concediendo y negociando que se alcanzará la salida.

Q: Pero que es lo que se quiere decir con negociar, con transar ?

Q: Es que se piensa que puede haber un acuerdo de fondo entre la propuesta que los militares llevaron al Parque Hotel y que reiteraron con pocas variantes el 1 de mayo, y las exigencias de libertades y democracia que la población ha plebiscitado en todas sus manifestaciones ?

Esa es la cuestión de fondo, y no por supuesto el hecho de conversar o no con los militares, de usar o no la negociación como método. El asunto es la estrategia antidictatorial, son las concepciones, los objetivos, los contenidos, y los caminos.

Toda la retórica que establece falsas alternativas de hierro : el acuerdo o la guerra civil y el caos, oculta este hecho determinante. No hay acuerdo posible entre una concepción autoritaria de democracia tutelada, entre la doctrina de la seguridad nacional y los postulados democráticos nítidos que el pueblo reclama.

ma.

Es la movilización popular el camino para derrotarlos y solo la derrota efectiva, de fondo del militarismo puede abrir el cauce a una verdadera democracia.

El desespero de colorados y cívicos por responder a la propuesta militar, por negociar sobre ella, destacando sus "aspectos positivos" tiene como sustento una estrategia de transacción que es básicamente desmovilizadora.

Es justa y clara en ese sentido la posición del Frente Amplio y el P. Nacional en cuanto a que los hechos represivos de los últimos meses, las clausuras, los atentados, la muerte de Roslik y el procesamiento de Ferreira crean un marco inaceptable para cualquier negociación.

LOS TRABAJADORES Y LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA.

Los trabajadores están, como en todos estos años en la primera línea de la lucha antidictatorial. Le vantán con firmeza una plataforma democrática intransigente que no acepta continuismos disfrazados, ni postergaciones, ni transacciones que comprometan las libertades.

En ese sentido han sumado fuerzas con muy diversos sectores, han buscado la unidad mas amplia contra la dictadura. Con la afirmación de la multipartidaria y la intersectorial se ha avanzado mucho en este plano y eso ha aislado aún mas a la dictadura y ha fortalecido considerablemente las fuerzas opositoras.

Al mismo tiempo que han luchado por la unidad antidictatorial mas amplia, las organizaciones populares se han diferenciado, han cuestionado a los dirigentes políticos tradicionales cuando estos aceptaron la ley de partidos (y quisieron marginar a la izquierda) cuando fueron a dialogar al Parque Hotel, cuando concedieron posiciones ante los militares, cuando se opusieron y atacaron la movilización popular como en el paro del 18 de enero.

Pero además hoy que comienzan a debatirse los distintos proyectos de país en torno a los cuales se da

rá la reconstrucción nacional, debemos remarcar una cuestión central del componente popular en la lucha por la democracia: La derrota del militarismo debe abrir camino a una verdadera democracia, una democracia real que libere a nuestro país del sometimiento al capital extranjero y al FMI, que posibilite cambios profundos en la banca, en el agro, en la industria, en el comercio y en el estado.

Acá hay un problema que es de clases. En los partidos tradicionales hay poderosas fuerzas conservadoras, que responden a las fracciones burguesas dominantes, que hoy están en la oposición, pero que van a defender con uñas y dientes los privilegios de los banqueros, de los grandes industriales, y latifundistas e incluso del capital extranjero.

Vamos a tenerlo claro: los intereses de estas clases son contrarios a los de los trabajadores y el pueblo y más aún son contrarios a los de toda la nación. Fue en defensa de sus ganancias y propiedades que se impulsó como cuestión de fondo todo el proceso autoritario.

Por eso entonces lo que decíamos mas arriba: la derrota del militarismo tiene que abrir un cauce para los cambios sociales, económicos y políticos, que rompan con el estancamiento y la dependencia.

A REDOBLAR LA MOVILIZACION PARA DERROTARLOS

Hoy estamos viviendo tiempos decisivos. Los propios plazos marcados por la dictadura, embretan hoy a los militares y desafían a la oposición. La resolución sobre la realización de las elecciones y el carácter que éstas tendrán, se concentran ahora en estos pocos meses. El reclamo de elecciones sin proscripciones ni presos, es una bandera irrenunciable en manos de la oposición. Como señala la declaración del Frente Amplio de abril "estas elecciones se realicen, tras una amnistía general e irrestricta, sin exiliados, sin proscripciones de ningún tipo y sin condicionamientos de especie alguna a la libre expresión de la voluntad popular".

Ante la falta de acuerdo con su propuesta el gobier no ha empezado a hablar de elecciones con las mino - rías, o como dijo Alvarez en la conferencia de pren - sa "si no hay acuerdo pensaremos otra fórmula". Y ya vimos después del plebiscito del 80 cuales son las nuevas fórmulas de estos señores.

**SOLO LA MOVILIZACION POPULAR Y LA UNIDAD MAS AMPLIA
CONTRA LA DICTADURA PODRAN CONQUISTAR LA DEMOCRACIA.**

Y la movilización está creciendo. El plan de lucha impulsado por la intersocial, la movilización de los trabajadores en sus gremios, las manifestaciones, caravanas de autos y concentraciones promovidas por el P. Nacional, y el Paro Cívico Nacional que apoya la Multipartidaria nos marcan una presión popular cada vez mayor.

La afirmación de la Intersocial, con Pit, Asceep, Fucvam y Serpaj, tiene una importancia muy grande en la situación actual y pensando en el futuro .

A pesar de las diferentes estrategias que existen en su seno, el mantenimiento de la Multipartidaria y la Intersectorial y su afirmación son pasos importan - tes en el avance de la unidad antidictatorial. El avan - ce de la movilización, y la enorme amplitud del senti miento antidictatorial , han obligado incluso a los sectores mas vacilantes a apoyar el paro cívico.

Este paro cívico va a ser una jornada histórica. Hay que prepararlo en todos lados, en las fábricas, en las oficinas, en los entes estatales, en los liceos y facul - tades, en el interior del país.

Hay que ganar las calles y los barrios para que su preparación sea un nuevo avance en la organización en la disposición de lucha, y en la participación de amplios sectores de la población.

El Paro Cívico no debe ser una medida aislada, sino una gran jornada que debemos continuar con nuevas me - didas, con nuevas movilizaciones.

SOLO ASI , CON UNA ESTRATEGIA DE MOVILIZACION ASCEN - DENTE, CON LA PARTICIPACION DE TODO EL PUEBLO, LOGRA - REMOS DERROTARLOS.

LA INTERSOCIAL Y LA MOVILIZACION

Para los trabajadores existe un ámbito fundamental en la profundización de la unidad, que es la intersocial. Esto no solo porque han sido las fuerzas sociales que desde el Congreso del Pueblo se han dado un programa común, nucleándose en torno a la clase obrera un amplio bloque de sectores populares, sino porque en este duro período de lucha contra la dictadura han ocupado junto a los trabajadores la primera línea de combate. Desde allí las organizaciones populares impulsan la plataforma inmediata, en base a su programa de cambios sociales avanzados, antiimperialistas y antimonopolistas, democráticos y populares.

Este nivel de unidad del pueblo no es contradictorio con otros planos de unidad mas amplios como la Intersectorial y la Multipartidaria. Por el contrario es la forma de fortalecer las fuerzas populares para encarar cualquier unidad con las fuerzas políticas tradicionales o con sectores de clase antagónicos.

Hoy ante el Iuro Cívico es preciso que analicemos que posibilidad alcanzará tal medida,

Si bien desde la intersocial se había visto la necesidad de avanzar hacia la definición de una plataforma y un plan de movilizaciones que permitiera no caer en el vacío desmovilizador después de realizar una jornada de protesta, ni que se confundieran las banderas irrenunciables definidas por las fuerzas sociales, esto no se logra plasmar hasta el mes de junio. Es entonces que la intersocial define una plataforma conteniendo puntos de su programa y a la vez profundiza el tipo de democracia que está dispuesta a alcanzar, acompañando la misma por un plan de jornadas por : salario, desexilio, amnistía general e irrestricta, libertades y derrota de la dictadura.

La unidad, la organización, la lucha de los trabajadores y en torno a ellos de todo el pueblo, es la única garantía, en las difíciles batallas que están por delante, de poder forjar una salida democrática y popular, un Uruguay de libertad y de justicia.